
 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.04.2021 

- Ergänzungen zur PowerPoint „Mitgliederversammlung Netzwerk Schulsozialarbeit BW  2021“ – 

 

TOP 1  Einführung in das Online-Tool  

➢ Bigbluebotton mit Abstimmungstool 

TOP 2  Begrüßung und Eröffnung 

➢ Es wurde ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen. 

➢ Vorstellung der Tagesordnung. Es gibt keine Ergänzungen zur 

Tagesordnung. 

➢ Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anzahl der Stimmberechtigten mit 

Probeabstimmung: aktuell 12 Natürliche Personen (NP) und 20 

Vertreter:innen der Juristischen Personen (JP); 6 davon in Personalunion 

=> Gesamtstimmen: 32.  

Zu beachten ist, dass zur Online-Sitzung noch nachträglich Mitglieder 

dazukommen bzw. andere früher oder zeitweise gehen müssen. 

➢ Einberufung der Wahlkommission:  

Lilli Görzen und Sabine Engels wurden als Wahlausschuss vorgeschlagen. 

Abstimmung über deren Ernennung: 25 JA, 1 Enthaltung, 0 NEIN 

TOP 3 +4 Jahresbericht, Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer  

➢ Aussprache zum Jahresbericht: viel Lob zur Arbeit des Netzwerks; die 

politische Arbeit in Corona-Zeiten war sehr wichtig; Gefühl von WIR 

wurde erfahrbar 

➢ Kontostand heute: 12.000,74 € 

➢ Die Kassenprüfer Sabrina Büchle und Rita Ludäscher haben die Kasse 

geprüft und sie für ordnungsgemäß geprüft befunden. 

 

➢ Die Entlastung des Vorstands und der Kassenführerin wurde 

vorgeschlagen.  

ABSTIMMUNG: 29 JA, 0 NEIN, 3 Enthaltungen;  

die Entlastung wurde hiermit beschlossen. 

TOP 6  Haushaltsplanung 2021 

  ABSTIMMUNG: 31 JA, 0 NEIN, 3 Enthaltungen 



TOP 5  Wahl des Vorstands 

Wahl des 1. Vorsitzenden: Kandidat: Ingo Hettler 

ABSTIMMUNG:  31 JA, 0 NEIN, 2 Enthaltungen 

Ingo Hettler hat die Wahl angenommen. Wir gratulieren. 

Wahl des 2. Vorsitzenden: Kandidat: Lars Kunitsch  

ABSTIMMUNG: 29 JA, 0 NEIN, 5 Enthaltungen. Er hat die Wahl angenommen. 

Wahl der Kassiererin /Mitglied des vertretungsberechtigten Vorstands: 

Kandidatin: Ribanna Schönau 

ABSTIMMUNG:32 JA, 0 NEIN, 2 Enthaltungen. Sie hat die Wahl angenommen. 

Wahl geschäftsführender Vorstand: Kandidatin: Heike Witzemann 

ABSTIMMUNG:34 JA, 0 NEIN, 0 Enthaltungen. Sie hat die Wahl angenommen. 

TOP 7  Antrag Änderung der Regularien Aufwandsentschädigung Vorstand 

  Änderung des vorgeschlagenen Antragstextes zu folgendem Text: 

Die bisherige Regelung der Aufwandsentschädigungen des Vorstands ist 

hinsichtlich des Zeitrahmens, in dem der Aufwand entsteht, auch für 

Onlinetreffen ohne Fahrzeiten entsprechend gültig. 

ABSTIMMUNG: 32 JA, 0 NEIN, 2 Enthaltungen 

Weitere Anträge gibt es nicht. 

 

Teil II:  Ideenwerkstatt – Mitschrift der Arbeitsgruppen 

    
GRUPPE 1: Engagement bei der Erstellung von Positionspapieren, in AGs 

Vertretung bei offiziellen Terminen  

Interessent*innen:  Tina Dittweiler & Ingo Hettler (gerne in Fusion mit 4), 
Katharina Walter, Stefan Maßmann 
 

Wie können wir mehr Mitglieder für die aktive Arbeit gewinnen?  
Wo sollten Mitglieder wie abstimmen/beteiligt werden?  
Welche Themen sind gerade virulent? Wer ist Adressat*in der Positionierung? 

Welche Medien der Veröffentlichung werden eigentlich genutzt? 
Wie kann das Netzwerk im Landkreis- und Städtetag vertreten werden?  
Wie gestalten wir beteiligende Prozesse in Richtung Entscheidungsfindung? 

     
- AG Medien & Technik, dazu hatte ich letztes Jahr mit Clemens Beisel auch die Idee, 
dass das Netzwerk ein Positionspapier verfasst wie die IT & Medienausstattung 

aussehen sollte, da trotz Corona immer noch Träger keinen Zugriff auf WhatsApp, 
Insta usw. erlauben 
- Ansonsten ist es mir natürlich auch ein Anliegen Nachhaltigkeit und 

Schulsozialarbeit zu verbinden (dazu mache ich auch ein Projekt an meiner Schule). 
 



 

GRUPPE 2: Internetauftritt und interne Kommunikation 
 
Interessent*innen: Sonja Schneiderat, Sebastian Köppe, Heike Witzemann 

 
Website und Homepage:  
- Für neue Mitglieder unübersichtlich ->sollte umgebaut werden 

-> Einteilung Homepage eventuell in politsche Partizipation und praktische Arbeit 
 
Forum:  

- Bei der Beteiligung im Forum ist noch deutlich Luft nach oben 
- Über (monatliche) Mails stärker erinnern an Veranstaltungen 

- Schularten kenntlich machen, um für die Bedarfe spezifisch füllen zu können 
 
Integrierter Messenger für angemeldete Mitglieder. Evtl. auch virtueller Raum, der 

spontan nutzbar wäre 
 
Terminerinnerung Netzwerk-Café per Mail, auch kombiniert mit Hinweis zu aktuellen 

Infos 
 
Wie kann man Nicht-Mitglieder auf das Netzwerk aufmerksam machen und den 

Mehrwert bekannt machen? 
 
Monatliche Mail – Votum der Mitglieder zu der vorgeschlagenen Häufigkeit?  

ABSTIMMUNG: 19 JA, 2 NEIN, 2 Enthaltungen 
 
 

GRUPPE 3: Netzwerkcafé  
 
Interessent*innen:  Sabrina Büchle, Anja Marcon, Susanne Berthold (Moderation 

Cafe gern auf Anfrage), Sabine Engels 
 
Aktuelle Themen 

Testung 
Schulstress wird größer 
Therapeutische Ressourcen niederschwellige Beratung dazu  

Resilienz förden:  
    Wie kann das gelingen?  
    Input von externen Referent*innen 

politische Entscheidung 
      Wichtig bei vielen Themen: Politischer Rückhalt aus den Ministerien. 
      Z.B. Richtlinien und Rahmen für Umgang mit Technik und sozialen Medien 

  
Wie können wir mit niederschwelliger Arbeit, größere Probleme/Schwierigkeiten 
auffangen? 

  
Politik und viele Lehrer*innen sehen nur schulische Bildung im Fokus. Soziale 
Themen scheinen eher unterzugehen. 

Dadurch ist der Klassen-/Gruppenstress trotzdem nicht gelöst und Lehrer*innen 
müssen sich erst um die sozialen Belange kümmern und kommen nicht immer zum 
Unterricht. 

  
Prinzipielle Frage ans Netzwerk: Wer kennt gute Referent*innen, die man zu den 

Themen einladen kann? 
  



Pandemie überschattet alle anderen wichtigen Themen. 

  
Was passiert mit den Lehrer*innen? Überlastungssituationen im Kollegium. 
Gibt es Psychohygienische Maßnahmen für Schulsozialarbeiter*innen und 

Lehrer*innen. --> Krisenmanagement. 
  
Umgang mit sozialen Medien im schulischen Rahmen: 

    - Trägerbedingungen 
    - Datenschutz 
    - technisches KnowHow und Ausstattung 

  
Strukturelle Überlegungen 

1x monatlich ist ein guter Rhythmus 
In den Einladungen nochmal deutlich machen, dass alle Mitarbeiter*innen von den 
Mitgliedskommunen teilnehmen können. 

Alle Mitarbeiter*innen können einen Zugang zur Homepage erhalten. Dafür muss der 
zuständige Träger alle Kolleg*innen melden. 
  

Ideen für Referent*innen 
Martin Luitjens - Thema: Resilienzförderung 
Eva Barnewitz, z.B. impact therapy, motivierende 

Gesprächsführung, Traumatherapie, Selbstfürsorge (super lebendig und top 
Referentin)...kann man sich ja mal auf der homepage anschauen 
 

 
GRUPPE 4: Quo vadis Schuso? 
 

Interessent*innen: Reinhold Karrer, Nicole Ramhofer, Udo Heidrich, Jürgen 
Schmidt, Susanne Berthold, Lars Kunitsch, Ingo Hettler? 
   

Ausgangsfragen waren:  
- Schuso quo vadis? 
- Wie verschieben sich ggf. die Aufgabengebiete/das Arbeitsprofil der Schuso in der 

Pandemie? 
- Selbstfürsorge in der Schuso 
  

Austausch, neue Fragen: 
- Schulsozialarbeit als "Assistenzhaftung" der Schulleitung f. Gespräche 
- Was ist Ursache für die Problemen in den Schulen? 

o wird seitens der Schule oft auf     Familien "geschoben" 
o ist Schule bereit ihren Blick     auf "ihre" Probleme zu lenken 
o nehmen Schulen ihren     Erziehungsauftrag korrekt wahr? Schlagwort: 

Entwicklung von Sozialen     Kompetenzen bleiben einzig bei Schuso 
o Viele dieser Aufgaben werden an  die Schuso delegiert 

- Schuso-Teams nehmen eine zentrale Rolle für den/die einzelnen Schuso ein, 

aufgrund des Einzelkämpfertums  
- Bei welchen, zunächst widersprüchlichen Aufgaben, die an Schuso herangetragen 
wird, hat diese einen Nutzen? Bsp. Notgruppenbetreuung 

- Träger nimmt eine sehr wichtige Funktion ein für die Stellung des/der Schuso in der 
Schule 

o Träger hat ein hohes Maß an     Verantwortung für seine Schuso 

o muss ggf. Auftragsklärung mit     Schule übernehmen 
- Was bedeutet Schuso in Ba-Wü? => Schuso als Einrichtung der Jugendhilfe? Oder 

Verortung im Kultusministerium oder ist eine Aufhängung in beiden Systemen 
möglich? An welchen §§ macht sich die Schuso fest? -> Politische Stellungnahmen 



des Netzwerks, Schuso soll dort etabliert werden, wo Schule sich für Schuso 

engagiert, ansonsten Gefahr des Missbrauchs von Schuso nur für die Defizite der 
Schule verantwortlich ist 
- Wo stabilisiert Schuso zu sehr? Wo ist sie nur noch Reparaturbetrieb? 

 

 

Weitere Ideen:    

➢ weitere Treffen der Interessierten in den Arbeitsgruppen, bei denen über die 

Homepage alle weiteren Interessierten eingeladen werden 

➢ 2 – 3x pro Jahr eine öffentliche Vorstandssitzung 

➢ Jahrestagung - politische Arbeit 

 

 

gez. Heike Witzemann 
Mitglied des geschäftsführenden Vorstandes 

 

 


